

Síntesis Informativa

29/noviembre/2023

SECRETARIO

Reconoce Anacofer extensión de la suspensión de cuota compensatoria a importación de sulfato de amonio

Las y los integrantes de la Anacofer apreciamos el trabajo y compromiso con nuestro sector y los productores por parte de los secretarios de **Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula**, y de Economía, Raquel Buenrostro Sánchez, y reiteramos nuestra disposición para mantener una activa participación en iniciativas que representan beneficios para nuestros agricultores y consumidores. **Milenio, desplegado, 17**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_29112023/29112023001712nc.pdf

SECRETARÍA

(B-539) El ajonjolí ayuda a disminuir el colesterol en la sangre y a prevenir el agotamiento físico

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** destacó que Sinaloa, Guerrero y Michoacán se posicionaron como las tres principales entidades productoras de ajonjolí a nivel nacional, al participar con 75.9 por ciento de las 55 mil 310 toneladas producidas entre 2018 y 2022. **24 Horas, 16 / Excélsior, 32**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_29112023/29112023001540nc.pdf

<https://losnoticieristas.com/post/514149/es-sinaloa-el-principal-productor-de-ajonjoli-en-mexico-agricultura/>

<https://acustiknoticias.com/2023/11/sinaloa-guerrero-y-michoacan-principales-productores-de-ajonjoli-en-mexico/>

<https://imagenagropecuaria.com/2023/sinaloa-guerrero-y-michoacan-principales-estados-productores-de-ajonjoli-en-el-pais/>

<https://encuentrodemichoacan.com/michoacan-entre-los-principales-productores-de-ajonjoli-en-mexico/>

<https://lado.mx/trending-momento.php>

<https://www.quadratin.com.mx/economia/michoacan-tercer-lugar-en-produccion-de-ajonjoli-en-el-pais-siap/>

<https://www.contrareplica.mx/nota-Sinaloa-Guerrero-y-Michoacan-principales-productores-de-ajonjoli-en-Mexico-2023281159>

<https://periodicoelporvenir.com/sinaloa-guerrero-y-michoacan-principales-productores-de-ajonjoli-en-mexico/>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/547153/Sinaloa-Guerrero-y-Michoacan-principales-productores-de-ajonjoli-en-Mexico.html>

<https://www.voragine.com.mx/2023/11/28/sinaloa-guerrero-y-michoacan-principales-productores-de-ajonjoli-en-mexico/>



<https://www.buroperiodistico.com.mx/sinaloa-guerrero-y-michoacan-principales-productores-de-ajonjoli-en-mexico/>
<https://hiptex.com.mx/noticias/49291/sinaloa-guerrero-y-michoacan-principales-productores-de-ajonjoli-en-mexico>
<https://www.elsoldesinaloa.com.mx/local/sinaloa-de-leyva-ahome-y-choix-principales-productores-de-ajonjoli-en-mexico-11069977.html>
<https://www.elsoldemazatlan.com.mx/local/sinaloa-de-leyva-ahome-y-choix-principales-productores-de-ajonjoli-en-mexico-11069977.html>
<https://urbeconomica.com.mx/sectores-economicos/agropecuario/39620-el-25-de-exportaciones-de-ajonjoli-se-concentra-en-eeuu>
<https://mazatlaninteractivo.com.mx/2023/11/sinaloa-guerrero-y-michoacan-principales-productores-de-ajonjoli-en-mexico/>
<https://www.tallapolitica.com.mx/sinaloa-guerrero-y-michoacan-principales-productores-de-ajonjoli-en-mexico/>
<https://www.tusbuenasnoticias.com/noticias/mexico/2023/11/28/26341-el-ajonjoli-ayuda-a-disminuir-el-colesterol-en-la-sangre-y-a-prevenir-el-agotamiento-fisico>
<https://meridiano.mx/2023/11/28/sinaloa-guerrero-y-michoacan-principales-productores-de-ajonjoli-en-mexico/>

Captura Sedena del 14 al 27 de noviembre a más de 500 delincuentes

El secretario de la Defensa Nacional Luis Cresencio Sandoval González indicó que en apoyos de seguridad de la Guardia Nacional, 3 mil 178 efectivos apoyaron a la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** en el traslado de 10 mil 49 toneladas de fertilizante en 227 viajes. **El Día, 9**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_29112023/29112023000211nc.pdf

Desplegados / Fertilizantes para el bienestar /Secretaría de Agricultura

Aviso a las y los productores beneficiarios de los programas prioritarios para el campo. Amiga y amigo productor, ¡no te dejes engañar! Nadie debe condicionar o cobrarte por ser parte del programa Fertilizantes para el bienestar. Recuerda que si recibiste fertilizantes en el 2022 y has cumplido con lo establecido en las reglas de operación del programa, este año también puedes contar con tus insumos, sin necesidad de realizar algún trámite adicional. **La Prensa, 9**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_29112023/29112023001215nc.pdf

AGRICULTURA

Inicia festival de la nochebuena

Los pabellones de venta colocados en Paseo de la Reforma ofertan los cultivos de productores capitalinos; se podrán visitar hasta el próximo 17 de diciembre. **El Herald de México, 16 / La Razón de México, 15 / La Jornada, 33**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_29112023/29112023000371nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_29112023/29112023000469nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_29112023/29112023000879nc.pdf

Ofertan nochebuenas en forma de rehilete

En el municipio de Metepec la familia Sánchez Piña oferta este nuevo producto en el mercado y que atrae la atención de decenas de personas. "Es una variedad de planta que no es tan común, nada que ver con la noche buena como tal, pero sí está muy bonita esta planta de rehilete, la garantizamos hasta febrero floreando", dijo Sánchez Piña. El doblez de sus pétalos forman un rehilete, lo que hace atractivas a estas flores que son demandadas para esta temporada, cuando la población busca adornar sus hogares. "Hay mucha gente que se sorprende, porque ver una noche buena de rehilete que también parece un rosal o algo muy raro es muy difícil que aparezcan esas variedades nuevas", apuntó Sánchez Piña. **8 Columnas, 3**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_29112023/29112023000366nc.pdf

A la Sombra / Redacción

En la alcaldía Xochimilco, de José Carlos Acosta, se alistan para la temporada decembrina con la venta de las famosas flores de Nochebuena, actividad que cada año genera una derrama económica que supera los 600 millones de pesos. Adicionalmente, en esa demarcación capitalina preparan su ya tradicional concierto decembrino a cargo de la Banda infantil y Juvenil, que se ha llevado a cabo por 52 años de forma ininterrumpida. ¡Feliz Navidad! Parece que ya inició la temporada. **El Sol de México, 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_29112023/29112023000617nc.pdf

Nombres, nombres y...nombres / México es líder global en importaciones de maíz: CNA / Alberto Aguilar

Con las presas al 45% en promedio, se da por un hecho que el año que viene seguirán al alza las importaciones de muchos granos. Este 2023 debido a la problemática en zonas como Sinaloa, se van a importar, según el CNA que preside Juan Cortina y que dirige Fernando Haro, 23 millones de toneladas de maíz vs 17 millones del 2022. México es ya el comprador líder del mundo de ese grano, arriba de China. **El Sol de México, 16**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_29112023/29112023000751nc.pdf

Depredan tierras por aguacate

El aguacate u "oro verde" cada vez tiene un lado más oscuro: mayor deforestación (al cambiar bosques por campos de cultivo), acaparamiento de agua y violencia. Un análisis de la asociación Climate Rights International (CRI), publicado este martes, identificó huertas de aguacate certificadas para la exportación a Estados Unidos que contenían tierras deforestadas en 49 de 56 municipios de Michoacán y Jalisco que venden a dicho mercado. La deforestación provocada por producir aguacate en ambas entidades durante la última década superaría las 16 mil hectáreas (40 mil acres) y podría exceder las 28 mil (70 mil acres). **Reforma, 19 / Ovaciones, 21/ El Independiente, 3**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_29112023/29112023001347nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_29112023/29112023001351nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_29112023/29112023000618nc.pdf

Prevén dura cuesta de enero para frijol por severa sequía

Este año se registrará la cosecha más baja de frijol en el país debido a la dura sequía y la falta de semillas, lo que anticipa una dura cuesta de enero para el grano, de acuerdo con datos del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). Aunque ya es perceptible una alza de precios, en 2024 empezará a agudizarse la escalada por la escasez debido a la caída de la producción nacional, afirmó Juan Carlos Anaya director del GCMA. **24 Horas, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_29112023/29112023001453nc.pdf

Darán empleo a migrantes para la zafra

A unas semanas de iniciar la temporada de cosecha de caña de azúcar, en Quintana Roo, los productores cañeros reportan que sólo se ha logrado contratar a la mitad de los tres mil cortadores de caña necesarios para levantar la cosecha de este año, por lo que se buscará traer trabajadores de Guatemala y Belice. Evaristo Gómez, presidente de la Unión Local de Productores de Caña de Azúcar (ULPCA) en el estado, anunció la necesidad de atraer personal para la próxima zafra 2023-2024, debido a la falta de cumplimiento de la meta de ingresos en Tabasco, Oaxaca y Chiapas, donde se encontraba la principal mano de obra para la entidad. **24 Horas, 13**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_29112023/29112023001506nc.pdf

El Correo Ilustrado / Grupo Modelo afirma que mantiene la compra de cebada mexicana

Respecto de la nota publicada ayer en la sección Estados, con el titular: "Grupo Modelo da la espalda a campesinos de Zacatecas", firmada por Alfredo Valadez Rodríguez, queremos hacer las siguientes precisiones: Grupo Modelo reitera su compromiso con el campo mexicano y con los agricultores mexicanos que son la base de nuestra cadena de valor. **La Jornada, 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_29112023/29112023000717nc.pdf

Gente detrás del dinero / Sistema.bio, emprendimiento ambiental y social / Mauricio Flores

La empresa mexicana fundada por Alexander Eaton y Camilo Pagés lleva más de 10 años transformando la agricultura en México y el mundo. De hecho, la compañía tiene presencia en India, Kenia y Colombia a través de la tecnología de los biodigestores, un sistema que permite aprovechar los desechos orgánicos y producir energía térmica y mecánica, por medio de una bolsa en la que se deposita materia orgánica, y mediante un proceso de fermentación se obtiene la energía, además de un fertilizante natural, llamado biol, todo ello reduciendo los desperdicios y emanaciones contaminantes. **La Razón de México, P 21**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_29112023/29112023000534nc.pdf

Pesos y Contrapesos / Del mundo laboral / Arturo Damm Arnal

Ya se publicó, del INEGI, la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo para el tercer trimestre del año, con información de empleo e ingreso, variables que, en buena medida, determinan el bienestar. En el ámbito agropecuario trabajó el 11.3% de la Población Ocupada, y en el no agropecuario el 82.9%. De estos el 48.9% lo hizo en micronegocios; el 18.0% en pequeños establecimientos; el 11.2% en medianos; el 11.5% en grandes; el 4.7% en el gobierno; el 5.7% en otros; otro 5.7% en no especificado. **La Razón de México, 19**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_29112023/29112023000512nc.pdf

Inversiones / Sector y vitivinícolas apoyan a la industria

El Consejo Mexicano Vitivinícola, la Sectur y la Asociación de Secretarios de Turismo de México firmaron un convenio para impulsar la actividad enoturística en el país. Apuntan que con esto, la industria llevará a cabo acciones que consoliden su calidad, expandan el desarrollo sostenible del sector y contribuyan a generar más empleos. **Milenio Diario, P22**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_29112023/29112023001059nc.pdf

Nearshoring impulsará penetración de seguros

La relocalización de cadenas productivas, conocida como nearshoring, no sólo impulsará el crecimiento económico, sino también la demanda de seguros. Manuel Aguilera, director general de Mapfre Economics, indicó que todos los ramos de seguros crecerán, y se podrían ver más en los seguros de protección de daños, tanto de bienes de familias como de empresas. Quizás, el único ramo que tendría un crecimiento más ralentizado sería el del sector agropecuario. **Excélsior, 32**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_29112023/29112023001359nc.pdf

Cartón / Abarrotes y autopartes

Excélsior, 12

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_29112023/29112023001432nc.pdf

GANADERIA

Split Financiero / SuKarne Norteamericano / Julio Pilotzi

Les fue muy bien a los ejecutivos de SuKarne con el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, para hablar sobre la historia de más de 30 años de la presencia del principal exportador de proteína animal mexicana en el mercado estadounidense, donde actualmente tiene presencia en 34 estados y 37 Tiendas SuKarne en operación. Fue el mismo Ken Salazar quien destacó la larga y sólida relación entre SuKarne y Estados Unidos. Este mercado representa hasta 40% de las exportaciones de la empresa sinaloense, lo que la coloca como el quinto proveedor de carne de res en Norteamérica. **La Razón de México, 21**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_29112023/29112023000542nc.pdf

PESCA/ACUACULTURA

A marchas forzadas, para revivir las lanchas

En un astillero improvisado en Playa Manzanillo, lancheros y pescadores de Acapulco tratan de revivir sus embarcaciones dañadas por el huracán Otis, que al momento ha dejado 50 muertos y 30 desaparecidos. Entre decenas de lanchas paradas, Alberto Lara de los Santos asegura que 100% de las embarcaciones turísticas y de pesca se hundieron, de las cuales algunas se pudieron sacar del mar para ver si es posible repararlas y volverlas a zarpar, porque para muchos es la única fuente de ingresos, el patrimonio de su vida. **El Universal, P 1**
https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_29112023/29112023000918nc.pdf

En Bahía de Banderas murió 90% del sistema superficial

En Bahía de Banderas, donde se encuentra el Parque Nacional Islas Marietas, 90 por ciento del sistema coralino superficial murió a consecuencia del calentamiento del mar, ocasionado por el fenómeno de El Niño, informó Amilcar Cupul Magaña, investigador de la Universidad de Guadalajara. El doctor en ciencias biológicas y agropecuarias resaltó que el coral es la base fundamental en el ecosistema marino donde se tiene un arrecife y en cuyo lugar se refugia generando condiciones para una mejor pesca en la zona. **La Jornada, 5**
https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_29112023/29112023000720nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Biden busca fortalecer cadena de suministros

El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, anunció 30 nuevas acciones para fortalecer las cadenas de suministro, bajo el argumento de que darán seguridad económica y nacional a Estados Unidos y para ayudar la economía de las familias. "Estas acciones ayudarán a obtener los productos que necesitan cuando los necesitan, permitirán entregas confiables para las empresas, fortalecerán nuestros sistemas agrícolas y alimentarios y respaldarán empleos sindicales bien remunerados aquí en casa", de acuerdo con un comunicado de la Casa Blanca. **El Financiero, P.p.1**
https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_29112023/29112023001164nc.pdf

EU aún aventaja en economía en pugna con China

No hace mucho tiempo, la mayoría de los gobiernos pensaban que una mayor integración económica fomentaría la prosperidad a largo plazo. Que el grupo de China alcance la igualdad en la industria durante el próximo cuarto de siglo depende del desempeño de la industria de fabricación india respecto a la de China. En agricultura, el bloque chino genera 49% de la producción, en comparación con 38% del conjunto estadounidense, porque contiene muchos productores de materias primas. **Milenio Diario, 24**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_29112023/29112023001073nc.pdf

ABASTO/PRECIOS

Huevo no baja en la capital

De acuerdo con el INEGI, el precio del huevo en Toluca ha aumentado en un 7.8% en los últimos tres meses. En septiembre, el kilo se cotizaba a 45 pesos a nivel nacional, sin embargo, alcanzó hasta los 50 pesos en la mayoría de los comercios del Edomex. Entre los factores que afectaron el costo, se encuentran el aumento en el precio de alimentos para pollo, la inflación y la disminución en la producción debido a brotes de influenza. **Basta Estado de México, 3**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_29112023/29112023000067nc.pdf

En los Pasillo / Crecen precios

Dicen que la desagradable noticia del aumento al huevo en algo así como 10 pesos, tiene a las amas de casa del Valle de México con el Jesús en la boca, pues con este incremento se ha aprovechado para subir otros como el maíz, el trigo y por supuesto, el alimento para aves. Hay sitios, confiesa la población en que el precio supera los 15 pesos con relación al año anterior. **Capital Estado de México, P2**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_29112023/29112023000292nc.pdf

Anticipan una costosa tradición de 12 uvas

En los últimos tres meses, las uvas han registrado incrementos de precios, ante una menor producción del fruto, de acuerdo con especialistas. Sólo en la primera quincena de noviembre, el precio al consumidor de la uva aumentó 14.60 por ciento anual, la cifra más elevada para un mismo periodo en 11 años, de acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Aunado a ello, Juan Carlos Anaya, director del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA), pronosticó que este año la producción nacional de uva podría retroceder 2.8 por ciento a 463 mil 800 toneladas métricas, debido a una reducción significativa en la superficie cosechada. En los últimos tres meses, las uvas han registrado incrementos de precios, ante una menor producción del fruto, de acuerdo con especialistas. **Reforma, 6**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_29112023/29112023001362nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Dan a los militares otros 4 aeropuertos

Los militares ya tendrán bajo su control cuatro nuevos aeropuertos. Además del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), que ellos mismos construyeron, tienen ya formalmente la operación de 12 terminales más en 10 estados del País. Aunque no se compara el número de pasajeros, los militares van a operar más terminales aéreas que los tres grupos aeroportuarios

privados con concesiones en el País que son Grupo Aeroportuario Centro Norte (OMA), Grupo Aeroportuario del Pacífico (GAP) y Grupo Aeroportuario del Sureste (Asur). Ayer, mediante un decreto en el Diario Oficial de la Federación, el Ejecutivo federal oficializó la entrega de cuatro aeropuertos internacionales a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). **Reforma, P.p 1**
https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_29112023/29112023001189nc.pdf

AMLO alista tribunal contra jueces; tachan su plan de inquisición

El presidente Andrés Manuel López Obrador presentará en 2024 una reforma para crear un tribunal que evalúe las acciones de jueces, en la que se incluye revocación del cargo o reelección. Esta propuesta es considerada por abogados constitucionalistas como una nueva embestida presidencial contra el Poder Judicial, al señalar que se trata de "un tribunal de la Inquisición". Advierten que esta reforma es una presión e intimidación contra los jueces, cuando lo que necesitan son garantías para desempeñarse con autonomía e independencia.

El Universal, P.p 1

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_29112023/29112023000907nc.pdf

No hay impunidad ningún grupo

En su comparecencia ante diputados, la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez Velázquez, dijo que en la actual administración "no hay impunidad para ningún grupo" y que así puede confirmarse con las detenciones realizadas hasta ahora: 4 mil 503 delincuentes vinculados a la generación de violencia. Dijo que, en lo que va del sexenio, se han asegurado 194 aeronaves, 72 por ciento más que en el anterior; 355 embarcaciones, 43 por ciento más que en la pasada administración; más de 92 mil 500 vehículos terrestres, cifra 91 por ciento superior a la reportada por el previo gobierno. "También hemos detenido 81 mil 702 delincuentes, 133% más que en el gobierno anterior, de los cuales 4 mil 503 son objetivos generadores de violencia de todos los grupos criminales", remarcó la titular de Seguridad y Protección Ciudadana. **Excélsior, P.p 1-8**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_29112023/29112023001182nc.pdf

Cascada de amparos atora la extradición de Caro Quintero

Una cascada de amparos, en al menos cuatro estados del país, ha impedido a la Fiscalía General de la República (FGR) entregar a Estados Unidos al narcotraficante que más desean tener en sus manos: Rafael Caro Quintero, involucrado en la muerte del agente de la Administración de Control de Drogas (DEA) Enrique Kiki Camarena Salazar hace 38 años. De acuerdo con funcionarios del gobierno federal, el Ministerio Público está enfrentando una batalla legal para conseguir su objetivo: que Caro Quintero pueda ser entregado a las autoridades estadounidenses antes de que se termine este año o a comienzos de 2024. El líder del extinto cártel de Guadalajara ha promovido amparos en el Estado de México, Ciudad de México, Jalisco y Sinaloa. **Milenio Diario, P.p 1-6 y 7**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_29112023/29112023000894nc.pdf

Hay 280 mil viviendas dañadas en Acapulco

A un mes del paso del huracán Otis hay un registro de al menos 280 mil viviendas con daños y medio millón de residentes sin electricidad, agua o conectividad, aseguró Ignacio Lacunza presidente de la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios (AMPI). Agregó que con datos recabados por el gremio hasta la semana pasada, las afectaciones están en todos los segmentos, desde casas de interés social hasta el segmento medio residencial y de lujo. Si bien por el momento la edificación estará condicionada por el pago de las aseguradoras o bancos, no descarta casos en los que haya viviendas fuera de regla o sin un seguro de por medio. *El Sol de México*, P.p 1--15

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_29112023/29112023000595nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

Articulistat / Siembras de precampaña / Bosco de la Vega

Las precampañas presidenciales finalmente iniciaron. Quizás la única buena noticia es que, a medida que van tomando forma los temas y los equipos, las y los candidatos deben pasar a las propuestas y definiciones: es ahí donde estamos obligados a poner la mirada por el campo. Como en contiendas anteriores, el sector agroalimentario está listo para sensibilizar a los futuros gobernantes, indistintamente de quien se levante con el triunfo. *El Heraldo de México*, 18

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_29112023/29112023000382nc.pdf

Samuel García promete impulsar industria tequilera

En medio del paisaje agavero de Jalisco, el precandidato de Movimiento Ciudadano a la presidencia, Samuel García se comprometió a impulsar la industria tequilera y de todos los sectores para generar una mayor cantidad de inversiones que lleguen al país. Es momento de apostarle al futuro les expresó a los empresarios del tequila, donde fue recibido con mariachi y la típica bebida, servida en un cantarito. "Tenemos que hacer hoy las apuestas del futuro, un máster plan de infraestructura, un máster plan de carga, un masterplan de ferrocarriles, el master plan de seguridad, el máster plan de aduanas y puertos; el master plan de energías renovables porque si vienen 20 años de auge tenemos ahorita que hacer las cosas para que eso permee y quede". *Excélsior*, 6/ *El Financiero*, 1/ *Milenio Diario*, 1/ *La Razón de México*, 10

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_29112023/29112023001301nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_29112023/29112023001171nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_29112023/29112023000913nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_29112023/29112023000480nc.pdf

Resumirá gobierno Samuel en NL... 2 días

El precandidato presidencial de MC, Samuel García, regresó a su cargo como gobernador de Nuevo León plaza que ocupara hasta este viernes. Después de una reunión con empresarios tequileros en el estado, sostuvo que "Jalisco y su tequila se pintan solos en el turismo y tienen todo el potencial para crecer". **Financiero, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2023/11/Noviembre23/Imagenes_29112023/29112023001171nc.pdf